







Die globale Ungleichheit wächst. Die Schere zwischen Arm und Reich in den jeweiligen Ländern ebenfalls. 1,2 Prozent der Weltbevölkerung vereinen auf sich rund 47,8 Prozent des weltweiten Vermögens - die Tendenz steigend. Aktuelle Krisen wie Pandemie, Klimawandel oder Krieg haben die Ungleichheiten noch deutlicher zutage treten lassen. Gleichzeitig wird besonders hierbei klar, dass es internationale Zusammenarbeit mehr denn je braucht. Das Schaffen von Rahmenbedingungen für eine gerechtere, nachhaltigere Welt trotz all jener Ungleichheiten und Unsicherheiten soll im Mittelpunkt des diesjährigen Schülerkollegs stehen. Hierfür möchten wir uns mit folgenden Fragen beschäftigen:

Was genau verstehen wir unter Ungleichheit? Haben wir dasselbe Verständnis davon wie Expert*innen? Was für Ungleichheiten gibt es aktuell auf individueller, staatlicher und internationaler Ebene und welche davon beschäftigen uns mehr oder weniger? Wie hängen Themen wie Menschenrechte, Digitalisierung, Entwicklungspolitik und wirtschaftliche Ungleichheit zusammen? Und was für Wege gibt es, mehr Gerechtigkeit zu erreichen?

Im Austausch mit Politik, Wissenschaft und Wirtschaft

Das Schülerkolleg International (SKI) ist ein Programm zur Nachwuchsförderung des Tönissteiner Kreises, einem Netzwerk auslandserfahrener Führungskräfte aus Wirtschaft, Wissenschaft und Politik, und seines Studierendenforums. Im SKI debattierst Du gemeinsam mit anderen interessierten und engagierten Jugendlichen sowie mit deutschen und europäischen Entscheidungsträger*innen aus Forschung, Wirtschaft, Politik, Journalismus und Verwaltung über Themen, die Deine Zukunft entscheidend beeinflussen können.

Wir laden dich ein, im Rahmen des Schülerkollegs 2023/24 diese und weitere Fragen rund um das Motto "Unsere Welt im Ungleichgewicht" mit uns zu bearbeiten. Wir werden uns Folgen von globaler Ungleichheit für Individuen, Staaten und die internationale Gemeinschaft im Detail anschauen und gemeinsam über Deine Ideen rund um das Thema diskutieren. Außerdem setzen wir uns damit auseinander, was diese Entwicklungen für uns persönlich und unseren Lebensweg als junge, engagierte Menschen bedeuten. Hierzu tauschen wir uns bei einer Studienreise nach Berlin oder Brüssel mit Politiker*innen.







Praktiker*innen und Wissenschaftler*innen aus. Außerdem wird das Schülerkolleg International durch ein umfangreiches Angebot an Onlineveranstaltungen gestaltet. Wir ermutigen Dich dabei, Deinen Weg ins Ausland, zum Beispiel durch einen Schul- oder Studienaufenthalt an einer ausländischen Bildungseinrichtung, zu finden. Zusätzlich werden wir uns mit internationalen Berufsbildern auseinandersetzen.

Sei dabei!

Diversität ist Bereicherung. Deswegen möchten wir Jugendliche mit möglichst unterschiedlichen Hintergründen für das Schülerkolleg gewinnen. Wir glauben, dass der fundierte Austausch zwischen ganz unterschiedlichen Perspektiven Mehrwert schafft und Dinge bewegen kann – und heute oft noch fehlt. Neben schulischen Leistungen zählt für uns vor allem Deine Motivation, einen Blick über den Tellerrand zu werfen und das Schülerkolleg aktiv mitzugestalten. Du bist weltoffen und hast Visionen und Überzeugungen, für die Du auch einstehst? Du willst lokal, regional und/oder global etwas bewegen, aber weißt noch nicht genau, wie? Ein Studium im Ausland, der Berliner Politikbetrieb, die Brüsseler Schaltzentrale Europas und/oder das internationale Parkett sind Dein Zukunftstraum? Dann bewirb Dich beim **SKI!**

Mehr Informationen und das Bewerbungsformular findest Du auf unserer Webseite.

BEWERBUNGSFRIST: 04. Juni 2023, Anywhere on Earth (AoE)

